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Сельхозкооперативы смогут получать государственные гранты  

Ивановская областная Дума 16.04.2018 

 

        Депутаты комитета по экономическому развитию одобрили 

законопроект, устанавливающий меру государственной поддержки 

сельскохозяйственной кооперации.  

        Согласно законопроекту дополняются основные направления 

государственной поддержки сельскохозяйственного производства в 

Ивановской области. Речь идет о предоставлении грантов за счет средств 

федерального и областного бюджетов на поддержку развития материально-

технической базы сельскохозяйственных потребительских кооперативов. Как 

отмечалось в ходе заседания, средства в размере пяти млн рублей на 

реализацию нового положения будут изысканы в результате 

перераспределения между статьями расходов Департамента сельского 

хозяйства и продовольствия.  

        Депутаты решили рекомендовать Думе рассмотреть его в первом 

чтении.  

 

Областное законодательство поддержит народные художественные 

промыслы  

Законодательное Собрание Иркутской области 17.04.2018  

 

        На  заседании комитета по социально-культурному законодательству 

Законодательного Собрания Иркутской области депутаты рекомендовали 

принять в первом чтении изменения в статьи 7 и 9 закон «О государственной 

поддержке культуры в Иркутской области». Предлагается установить, что 

государственная поддержка народных художественных промыслов 

предусматривает, в том числе, установление мест традиционного бытования 

промыслов, также определяются полномочия правительства по 

установлению таких мест и определению порядка организации работы по 

предоставлению государственной поддержки.  

        В регионе есть ряд мест традиционного бытования народных 

художественных промыслов, где налажены добыча и художественная 

обработка драгоценных и полудрагоценных камней, работают с 

художественной керамикой, фарфором, занимаются  художественной 

обработкой кожи и меха, кости и рога. Действует ОГБУК «Усть-Ордынский 

Национальный центр художественных промыслов».  



         Как заметил председатель Законодательного Собрания Сергей Брилка, 

один из авторов законопроекта, в то же время вопросы, связанные с 

установлением мест традиционного бытования народных художественных 

промыслов, в Иркутской области не урегулированы. «Мы убеждены, что 

принятие проекта закона будет способствовать сохранению, возрождению и 

развитию народных художественных промыслов на территории нашего 

региона», – подчеркнул спикер.  

 

Общественная палата Москвы получит право назначать наблюдателей 

на столичные избирательные участки             

Московская городская Дума 18.04.2018 

 

        Московская городская Дума приняла в первом чтении проект закона 

города Москвы «О внесении изменений в Закон города Москвы от 6 июля 

2005 года № 38 «Избирательный кодекс города Москвы». Документ наделяет 

столичную Общественную палату правом назначения наблюдателей за ходом 

городских выборов, а также предполагает увеличение до 500 числа 

доверенных лиц кандидатов на должность Мэра Москвы и продление работы 

столичных избирательных участков до 22 часов. 

         Документ был внесен в столичный парламент Мэром Москвы Сергеем 

Собяниным. Изменения позволяют закрепить в Избирательном кодексе 

Москвы дополнительные гарантии реализации избирательных прав и 

обеспечения гласности, а также открытости деятельности избирательных 

комиссий при проведении выборов в органы государственной власти Москвы 

и органы местного самоуправления.  

         Особую важность представляет новация, касающаяся закрепления права 

Общественной палаты Москвы назначать на региональных выборах 

наблюдателей в избирательные комиссии, действующие на территории 

города. Теперь волонтеры Общественной палаты Москвы получат 

официальный статус наблюдателей. Кстати, именно с такой инициативой 

выступил Общественный штаб по наблюдению за выборами Президента 

Российской Федерации в городе Москве на своем заседании по подведению 

промежуточных итогов работы.  

         «С учетом позитивного опыта, который мы получили в ходе прошедшей 

избирательной кампании, считаю важным распространить его на 

региональных выборах», – сообщил председатель Думы Алексей 

Шапошников.  

 

Механизмы для ускоренного развития цифровой экономики            

Законодательное Собрание Свердловской области 18.04.2018 

 

        Председатель Законодательного Собрания Людмила Бабушкина приняла 

участие в работе Совета при губернаторе Свердловской области по 

приоритетным стратегическим проектам. Она акцентировала внимание на 

законодательном аспекте развития цифровой экономики. 



        «В Свердловской области реализуется указ президента, постановление 

правительства Российской Федерации о развитии цифровой экономики. 

Депутаты Законодательного Собрания внесли изменения в закон 42-ОЗ «О 

государственных информационных системах Свердловской области», где 

определили полномочия органов власти, основной уполномоченный 

исполнительный орган. Он наделен полномочиями по согласованию 

технических требований не только к ведомственным государственным 

информационным системам, но и к межведомственным государственным 

информационным системам Свердловской области», – подчеркнула Людмила 

Бабушкина. 

         Спикер парламента отметила, что созданная в регионе 

межведомственная рабочая группа определила основные направления по 

развитию цифровой экономики: образование и кадры, умный регион, умный 

город, развитие информационных систем. 

        «Те шаги, которые сделаны регионом по реализации стратегии 

цифровой экономики, вызывают оптимизм. И мы, как законодатели, не 

остаемся в стороне, вырабатываем механизмы, которые позволят развивать 

цифровую экономику более быстрыми темпами»,– подчеркнула Людмила 

Бабушкина. 

        Губернатор региона Евгений Куйвашев отметил, что создание и 

развитие «умных» регионов и городов – это обязательное условие 

повышения качества, комфорта, безопасности жизни людей, создания 

дополнительных возможностей для развития бизнеса, упрощения 

взаимодействия граждан и организаций с госструктурами. Речь идет, прежде 

всего, о технологичных системах управления транспортом, городским 

освещением, коммунальными сетями, общедомовыми приборами учета, а 

также о развитии сервисов госуслуг. 

        «Повсеместное внедрение смарт-технологий – это не только 

необходимое условие соответствия мировым стандартам качества жизни, но 

и мощнейший драйвер развития экономики каждого муниципалитета и всей 

Свердловской области», – заявил Евгений Куйвашев. 

  

Югра в топе рейтинга регионов по долговой нагрузке в 2018 году           

Дума Ханты-Мансийского АО – Югра 18.04.2018  

 

        Автономный округ находится на 11 месте после Владимирской области 

и перед Челябинской. Ямал – на 14 месте, Тюменская область – на третьем. 

Об этом рассказал председатель Комитета Думы Югры по экономической 

политике, региональному развитию и природопользованию Сергей Великий. 

         «Исследование проводилось одним из федеральных рейтинговых 

агентств. В Ханты-Мансийском автономном округе – Югре отношение долга 

к налоговым и неналоговым поступлениям в региональную казну на 1 января 

2018 года составило 11,2%. 

         На 1 января 2017 года это соотношение было 9,2%. При этом Югра 

вошла в число девяти российских регионов, у которых доходы от 



размещения средств на депозитах превысили расходы на обслуживание 

долга. Одновременно с этим автономный округ поступательно движется по 

пути диверсификации экономики. Если в 2015 году полезные ископаемые 

занимали практически 90% регионального рынка и 3% обрабатывающим 

производствам, то теперь уже добыча равняется 79,6%, а обрабатывающее 

производство занимает около 14% в структуре экономики», – отметил Сергей 

Великий. 

 

Регион сэкономит на централизации закупок лекарственных препаратов            

Законодательное Собрание Калужской области 19.04.2018  

 

        На заседании сессии Законодательного Собрания области принят закон, 

которым будут централизованы закупки медицинских препаратов для 

лечебных учреждений области. До этого каждое учреждение закупало 

лекарства самостоятельно. Большая часть таких закупок проводилось без 

проведения торгов на сумму до 100 тыс рублей, что полностью исключает 

конкуренцию. 

         С принятием закона единственным поставщиком лекарственных 

препаратов для всех поликлиник станет государственное предприятие 

«Калугафармация». Это учреждение занимается обеспечением льготных 

категорий граждан, имеет все необходимое оборудование и транспорт. Кроме 

того, новая схема позволит закупать более качественные препараты. 

        В основу законопроекта лег опыт Нижнего Новгорода, который работает 

по такой схеме уже 10 лет. Изучавшие этот опыт специалисты говорят о 

существенных объемах экономии, которая достигается тем, что 

государственное предприятие работает с поставщиками без посредников, 

напрямую. Позволяют снизить цену и оптовые закупки. Возникнет экономия 

и в области, где общий объем закупок лекарств в год достигает 2 млрд 

рублей.   

       В ходе обсуждения документа председатель Законодательного Собрания 

Виктор Бабурин подчеркнул, что депутатов беспокоит вопрос – не 

произойдет ли повышения цен на лекарства, будет ли министерство 

осуществлять соответствующий контроль и регулировать цены. Министр 

здравоохранения Константин Баранов поручился, что такой контроль будет 

осуществляться. 

 

Принят закон о волонтерах Подмосковья               

Московская областная Дума 19.04.2018 

 

         На заседании Московской областной Думы был принят областной закон 

о волонтерской деятельности. Благодаря ему в Московской области появится 

Координационный совет волонтеров, а сами добровольцы получат 

поддержку от Правительства региона. 

         2018 год был объявлен Президентом России годом добровольчества и 

волонтерства. В начале года Государственная Дума приняла федеральный 



закон, где указала все основные права и обязанности не только волонтеров, 

но и государственных структур по отношению к гражданам, занятой 

волонтерской и добровольческой деятельности. Но самое главное – 

установила для волонтеров возможность вознаграждения  и официально 

закрепила право требовать у организаторов компенсации за проезд, 

проживание и питание. В свою очередь государственные органы могут 

требовать от волонтеров соответствие установленным стандартам и 

регламентам. 

        После принятия закона депутаты Московской областной Думы решили 

выйти с инициативой принять свой, областной закон о волонтерстве, в 

котором будут закреплены основные принципы волонтерской деятельности в 

Подмосковье. 

          «Федеральный закон определяет понятийный аппарат, а наш закон дает 

право региональным органам власти создавать и реализовывать свои 

подпрограммы по развитию волонтерской деятельности. Кроме того, в 

Московской области будет создан Координационный совет в сфере 

добровольчества», – рассказал Олег Жолобов, председатель Комитета по 

делам молодежи и спорта.  

       Что касается подпрограмм, речь идет о введении стандартов и 

организации образовательных программ, создание регламентов 

взаимодействия и работы. Координационный совет будет отвечать за 

совершенствование волонтерской деятельности и решение актуальных 

проблем волонтерских организаций. В совет войдут депутаты, эксперты, 

общественники и сами волонтеры.  

 

Качество детского питания в детсадах и школах – вопрос национальной 

безопасности              

Законодательное Собрание Ростовской области  19.04.2018 

 

        Участники заседания комитета Законодательного Собрания по 

образованию, науке, культуре, информационной политике и связям с 

общественными объединениями обсудили информацию министерства 

общего и профессионального образования Ростовской области о ходе 

исполнения закона «Об образовании в Ростовской области» (в части 

организации системы детского питания в регионе).  

        В настоящее время, в соответствии с федеральным и областным 

законодательством, организация детского питания возлагается на 

общеобразовательные учреждения. Школа или детский сад может 

организовать у себя пищеблок полного цикла, может закупать продукты и 

кормить детей, а может организовать просто буфет. Во всех этих случаях 

возникает проблема, связанная с исполнением Федерального закона № 44. 

Иными словами школа или детский сад, исполняя данный закон, приобретает 

продукты у перекупщика, который не раскрывает информацию о том, где и 

как он ее закупил. Тому, кто выигрывает тендер, важно поменьше платить и 



побольше получать. Но качество детского питания в детсадах и школах – 

вопрос национальной безопасности, убеждены депутаты.  

        Председатель комитета Валентина Маринова отметила, что эту 

проблему осознают на федеральном уровне. В этом году Государственная 

Дума должна подготовить проект нового федерального закона по 

организации производства и оборота пищевой продукции, употребляемой 

для обеспечения детским питанием. 

        «Депутаты Законодательного Собрания вместе с министерством 

образования Ростовской области предложили прописать в федеральном 

законе возможность создания государственных или муниципальных 

пищевых комбинатов для обеспечения питанием школьников и 

воспитанников детских садов. На таких комбинатах должен быть установлен 

жесткий контроль, начиная от закупок продуктов, с раскрытием полной 

информации об их происхождении, и заканчивая приготовлением пищи», – 

подчеркнула Валентина Маринова. 

 

Привлекать инвестиции             

Законодательная Дума  Томской области 20.04.2018  

 

        Депутаты комитета по экономической политике поддержали поправки в 

областной закон о промышленной политике. Речь идет о создании в регионе 

государственного фонда развития промышленности. Для этого 

предполагается наделить дополнительными полномочиями действующую 

некоммерческую организацию «Фонд развития малого и среднего 

предпринимательства Томской области». 

        Областные законодатели считают, что это решение позволит привлекать 

для томских предприятий льготные заемные средства из федерального Фонда 

развития промышленности на проекты с незначительным объемом 

инвестиций (от 40 млн. рублей по программе «Проекты развития» и от 28,6 

млн. рублей по программе «Комплектующие изделия»). Стандарты Фонда 

предусматривают совместные займы под невысокие проценты из 

федерального (70%) и регионального фондов (30%). 

       Спикер Оксана Козловская поинтересовалась у разработчиков 

законопроекта, какова вероятность получения денежных средств из 

федерального бюджета? Заместитель губернатора Андрей Антонов пояснил, 

что в настоящее время Томской областью заявлены на софинансирование 

четыре проекта. По его мнению, создание поддержки на региональном 

уровне, так называемого «финансового плеча», позволит территории легче 

входит в федеральные программы. 

 
 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 
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